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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре проводятся испытания угля из нового разреза  
В Хатанге, в двух котельных, провели экспериментальное сжигание угля буроугольного 

разреза "Восточный". 
  Успешный ввод в эксплуатацию нового буроугольного разреза, расположенного вблизи 
села Хатанга, позволит значительно сократить расходы по доставке угля для нужд сельского 
поселения. Специалисты возлагают большие надежды на этот уголь, сообщает управление 
общественных связей Таймырского муниципального района Он позволит обеспечивать 
твердым топливом отдалённые поселки круглый год, несмотря на существующую сложную 
транспортную схему и ледовую обстановку в период "северного завоза". 

НИА 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Чиновники вышли на дополнительный субботник 

10 февраля десять сотрудников, представляющих различные подразделения 
Администрации Дудинки, вышли на внеплановый субботник. Обильные и частые снегопады 
привели к тому, что коммунальные службы, отвечающие за содержание дворов и улиц, в 
первую очередь стремятся вывезти снег с проезжей части и из мест наиболее интенсивного 
пешеходного движения. Трудовой десант городской Администрации вызвался привести в 
порядок территорию возле памятника павшим воинам-таймырцам, а также очистить от снега 
сам монумент.  

Дополнительный субботник не приурочен к каким-либо праздничным датам, а вызван 
стремлением чиновников видеть свой город чистым, а обелиск – в состоянии, достойном 
памяти наших земляков. 
 
Дудинка на границе 

До 2016 года в Заполярном транспортном филиале запланирована реализация 13 
инвестиционных проектов. Об этом рассказал директор ЗТФ Игорь Уздин на традиционной 
встрече с трудовыми коллективами Дудинского морского порта – работниками портового 
флота, складского хозяйства, производственно-перегрузочных комплексов №1 и №2, 
автотранспортного комплекса и производственного комплекса механизации. 
  Во вступительном слове Игорь Уздин подвел итоги прошлого года и рассказал о 
будущих планах компании. 2011 год для сотрудников ЗТФ оказался непростым. Ранний 
паводок не оставил ни минуты на отдых. Но, несмотря на сложные погодные условия, весь 
груз был успешно вывезен из зоны затопления, а план водного грузооборота выполнен в 
полном объеме.  
  В 2012 году за счет дополнительного объема сыпучих грузов план водного 
грузооборота увеличен до 3,139 млн тонн. 
 – Это дополнительная нагрузка, но задача вполне нам по силам. Во время строительства 
Надеждинского металлургического завода порт перерабатывал свыше семи миллионов тонн 
груза, –  сказал Игорь Уздин. 

 Что же касается планов на будущее, то руководством компании одобрена 
инвестиционная программа развития Заполярного транспортного филиала.  
 – До 2016 года запланирована реализация 13 инвестиционных проектов. Это строительство и 
склада временного хранения, и гаража для автотранспортного комплекса, и ремонтного 
модуля портового флота, и складских помещений портснаба, и многое другое. Модернизация 
коснется всех подразделений филиала. 
  В 2012 году на приобретение новой техники выделено в 1,5 раза больше средств, чем в 
2011-м, инвестиции составят около 2,3 млрд рублей. Заказаны новые контейнеры, до конца 
года ожидается завершение строительства бункеровщика жидким топливом, речного и 
морского буксиров для нужд ЗТФ. В не столь далеком будущем и строительство ледокола. 
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 Наряду с вопросами масштабными решали и повседневные. Проблема прохода через КПП в 
первый район уже давно не дает покоя работникам.  
 – Всю жизнь ходили напрямую от дома до причалов, а теперь приходится делать круг, чтобы 
через КПП пройти! – жаловался первый район. 

Позиция директора по этому вопросу была тверда. Он категорически против 
“партизанских тропинок”. В связи с установлением международного пункта пропуска через 
государственную границу РФ в морском порту Дудинка в 2010 году требования к режиму 
ужесточены – все должны входить и выходить с территории районов только через пропускные 
пункты.  

 – В скором времени филиал будет оснащен техническими средствами охраны, и 
проход в неположенном месте станет просто невозможен, – добавил директор. 

Казалось бы, вопрос неразрешимый, но участникам собрания удалось прийти к 
компромиссу – договорились организовать доставку сотрудников вахтовкой. Также для 
безопасности сотрудников директор распорядился создать условия для безопасного 
пешеходного движения от административного здания первого района до КПП, в частности 
сделать тротуар. Так на работу будет удобно не только ездить, но и ходить. 

«Заполярный вестник» 
 
Подведены итоги городского первенства 

В Доме спорта муниципального автономного учреждения «Дудинский спортивный 
комплекс» с 10 по 12 февраля состоялось первенство города по северному многоборью 
среди учащихся общеобразовательных школ Дудинки.  

В соревнованиях приняли участие 77 спортсменов двух возрастных категорий. В 
младшей возрастной группе лидировали команды школ № 5, № 4 и гимназии, занявших 
соответственно, первое, второе и третье места. В старшей возрастной группе победителем 
признана команда школы № 4, учащиеся Дудинской гимназии завоевали второе место, а 
третью ступень пьедестала почета заняли спортсмены школы № 3 
 
Дудинский боксёр завоевал бронзу 

С 7 по 12 февраля в Чите проходило первенство Сибирского федерального округа по 
боксу среди юношей 1996-1997 годов рождения. На ринге встретились 165 боксеров из 11 
регионов России. Дудинку на соревнованиях представлял Николай Кочерга, тренирующийся в 
Центре силовых видов спорта МАУ «Дудинский спортивный комплекс». Воспитанник тренеров 
Игоря Насонова и Константина Манькова стал бронзовым призёром соревнований в весовой  
категории 75 кг.   

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Превышение эпидпорога по заболеваемости ОРВИ снова зарегистрировано в 
Норильске 

В Норильске по итогам минувшей недели зарегистрировано превышение эпидемического 
уровня заболеваемости ОРВИ. Он выше эпидемического порога на 31,9%, сообщила в 
понедельник ИА "Таймырский Телеграф" заместитель начальника отдела управления 
Роспотребнадзора по Красноярскому краю в Норильске Нина Горшкова. 

 С 6-го по 12-е февраля диагноз "острая респираторная вирусная инфекция" поставлен 
1608-ми норильчанам. 

 Среди детей в возрасте до двух лет эпидпорог выше на 43,7% (364 случая заболевания за 
неделю), среди детей в возрасте от трех до шести лет эпидпорог выше на 38,3% (434 случая 
заболевания), среди детей в возрасте от семи до четырнадцати лет – на 4,5% (321 случай 
заболевания). Среди взрослых эпидпорог ниже на 3% (489 случаев). 

 Новых случаев гриппа нет. 
 На прошлой неделе состоялось заседание городской санитарно-противоэпидемической 

комиссии. На ней приняли решение о введении ограничительных мероприятий со стороны 
управления образования, управления культуры, управления спорта, туризма и молодежной 
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политики. "Рекомендовано строго соблюдать дезинфекционный режим, режим проветривания 
помещений. В медучреждениях рекомендовано ввести масочный режим", – сообщила 
Горшкова. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

NordStar открыл 2 новых рейса из Норильска 
Авиакомпания NordStar открыла продажи на 2 новых регулярных рейса по маршрутам 

Норильск–Нижний Новгород–Белгород–Нижний Новгород–Норильск и Норильск–Самара–
Ростов-на-Дону–Самара–Норильск. Об этом сообщили в пресс-службе авиакомпании.  

 Вылеты из Норильска в Нижний Новгород и Белгород будут осуществлять по вторникам с 
1 мая, в Самару и Ростов-на-Дону можно будет улететь по понедельникам с 30 апреля.  

 Рейсы по новым маршрутам NordStar из Норильска будут выполнять на современных 
комфортабельных самолетах Boeing 737-800 NG, оборудованных эконом и бизнес-классом. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Евгений Муравьев провел встречу с дудинцами 
Директор Заполярного филиала "Норильского никеля" Евгений Муравьев совершил 

рабочую поездку в Дудинку, где встретился с представителями бюджетных организаций 
Таймырского муниципального района и трудовым коллективом Заполярного транспортного 
филиала. 

 На встречу с директором ЗФ пришли представители всех бюджетных организаций – 
здравоохранения, образования, культуры, социальной защиты. Евгений Муравьев рассказал 
им о работе компании и выполнении четырехстороннего соглашения, подписанного во время 
визита в Норильск 31 августа 2010 года председателя правительства РФ Владимира Путина. 
Документ распространяется и на жителей Таймырского муниципального района. "Мы берем 
на себя обязательства сегодня как по созданию инфраструктуры жизнедеятельности, в том 
числе и в Дудинке. Речи идет и о плавательном бассейне, и о Ледовом дворце, который 
компания финансирует. В Норильске это объекты – детские сады, спортивные сооружения, 
ремонт зданий, в том числе", – рассказал Евгений Муравьев. 

 Финансирование строительства социальных объектов осуществляется из нескольких 
источников. Участвует в этом и компания "Норильский никель". Например, на возведение 
крытого катка в Дудинке она планирует потратить более 100 млн. руб. Его строительство 
началось в апреле 2010 года – тогда в присутствии руководителей Заполярного филиала 
компании и администрации Таймырского муниципального района была забита первая свая. 
На данный момент забито 200 из необходимых 600 свай. 

 Бюджетники благодарили директора Заполярного филиала компании за финансовую 
поддержку и снова просили помощи. Руководитель школы-интерната обратился с просьбой 
купить им транспорт высокой проходимости для доставки детей на каникулы домой в тундру. 
Такая машина с доставкой стоит порядка 4 млн. руб. Директор ЗФ пообещал рассмотреть 
этот вопрос. 

 В Заполярном транспортном филиале разговор в основном шел о производстве. 
Портовики подняли вопрос о растаривании грузов. В настоящее время это делается в порту. 
Было предложено перевозить контейнеры сразу в ПЕСХ. Евгений Муравьев согласился – 
проблема с грузами есть. Чтобы ее решить раз и навсегда, нужно коренным образом 
изменить ситуацию в этой сфере и провести серьезную модернизацию всех существующих 
складских помещений. "Давайте вместе поработаем, вместе с ПЕСХом посмотрим, что 
сделать для этого. Безусловно, в прошлом году, кажется, была удачная ситуация, когда мы в 
межнавигационную паузу организовали тот же оперативный штаб, который нам позволил 
первоочередные грузы, которые нам необходимо было в первую очередь отгрузить с 
Архангельска и довезти до потребителя, дал какой-то эффект, но это такой ручной режим, а 
нужна система", – подчеркнул Муравьев. 

"Таймырский Телеграф" 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В Красноярск доставили еще 7 солдат из Ужура  

В Красноярск доставили еще 7 солдат из Ужура, сообщила 13 февраля пресс-секретарь 
Красноярской краевой клинической больницы Ирина Кочеткова. 

Напомним, по состоянию на 10 февраля в больницах Красноярска находилось 12 человек 
из Ужурской ракетной части, в том числе санинструктор, которая работала с заболевшими 
солдатами-срочниками. Еще 21 солдат доставлен в Новосибирск, а всего в госпитале дивизии 
в Ужуре находится 225 человек, из которых пневмония диагностирована у 20 человек. 

Новую партию солдат вывезли из госпиталя дивизии на вертолете санитарной авиации в 
воскресенье. 6 военнослужащих доставили в военный госпиталь, а одного, в состоянии 
средней тяжести, поместили в отделение пульмонологии краевой больницы. Его состояние 
оценивается как удовлетворительное и он помещен вместе с другими своими товарищами в 
общую палату отделения. 

По-прежнему тяжелым остается состояние только одного призывника из Челябинской 
области. Несмотря на то, что в его самочувствии наблюдаются определенные сдвиги в 
лучшую сторону, он пока остается подключенным к аппарату искусственной вентиляции 
легких. В пресс-службе больницы сообщили, что к молодому человеку приехали его 
родители, которые смогли его увидеть и оценить его состояние. У остальных молодых людей, 
которые были доставлены в больницу вместе с ним, наблюдается значительное улучшение 
здоровья и они могут быть к концу недели переведены в военный госпиталь для прохождения 
дальнейшего лечения. 

«Лаборатория новостей» 
 

В крае с начала года покончили с собой 4 подростка  
В Красноярском крае с начала 2012 года зафиксирован всплеск подростковых 

самоубийств.  
 Как рассказала начальник отделения по делам несовершеннолетних краевого ГУ МВД РФ 

Наталья Шапруто, в текущем году на территории Красноярского края было зафиксировано 4 
суицида среди подростков. Во всех случаях самоубийство произошло через повешение. 
Средний возраст погибших подростков составил 15-16 лет. Исключением стал последний 
случай, когда повесился 12-летний мальчик. За аналогичный период 2011 года зафиксирован 
только один случай самоубийства. 

Однако, по словам Натальи Шапруто, в целом количество подростковых суицидов в 
Красноярском крае сокращается. Так, если в 2010 году произошло более 40 суицидов, то 2011 
году их количество сократилось до 33 случаев. При этом всплеск самоубийств приходится на 
весенний период. 

Отметим, что около 80% подростковых самоубийств происходят в благополучных семьях с 
хорошим достатком. В половине случаев лишение жизни происходит через повешение. В 40% 
случаев – смерть наступает от передозировки лекарствами.  

Более половины подростков оставляют предсмертные записки, где указывают, что 
причиной суицида стала несчастная любовь (35%) и непонимание со стороны взрослых 
(30%). 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Власти РФ должны добиваться снижения ставок по ипотеке до 3-4% - Путин 

Российские власти должны продолжить политику, направленную на снижение инфляции, 
что позволит довести ставки ипотечного кредитования до уровня 3-4% годовых, заявляет 
премьер-министр РФ Владимир Путин. 

"Я думаю, что мы должны будем довести ставки по ипотеке где-то до 3-4%, но это нужно 
будет сделать по мере снижения банковских ставок и инфляции", - сказал Путин на встрече с 
членами совета средней общеобразовательной школы №7 города Курган. 
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Ранее глава правительства уже неоднократно заявлял о необходимости снижения 
стоимости ипотеки. В частности, в апреле 2011 года он отмечал, что жилищные кредиты надо 
удешевить до 5-6% годовых, а затем и ниже. 

По словам Путина, политику таргетирования инфляции в стране необходимо продолжать и 
далее. Глава правительства напомнил, что по итогам прошлого года показатели по инфляции 
стали наилучшими за прошедшие 20 лет. Согласно данным Росстата, потребительские цены 
в РФ в 2011 году выросли на 6,1%. 

"Но этого еще недостаточно, нужно выйти по инфляции на 4-5%, и тогда мы сможем при 
различных системах поддержки обеспечить приемлемый уровень ипотеки", - сказал Путин. 

По его словам, среди этих мер поддержки - субсидирование первого взноса, 
субсидирование процентной ставки и другие. 

"Систему нужно выработать, чтобы человек соучаствовал в этом процессе, но при помощи 
государства эта программа была бы для него реальной", - сказал Путин, передает РИА 
Новости. 

ПРАЙМ 
 

Выборы сенаторов могут идти одновременно с губернаторскими - Матвиенко 
Законопроект о прямых выборах сенаторов Совета Федерации может быть внесен на 

рассмотрение в Госдуму сразу после принятия закона о выборах губернаторов, сообщила в 
понедельник журналистам в Грозном спикер Совфеда Валентина Матвиенко, находящаяся с 
рабочей поездкой в Чечне. 

"Мы предполагаем, что выборы сенаторов от органов исполнительной власти будут 
проходить одновременно с губернаторскими выборами. В какой форме это будет 
происходить, сейчас все юридические детали отрабатываются", - сказала Матвиенко. 

По ее словам, согласно готовящемуся законопроекту, выборы членов Совфеда будут 
проходить одновременно с губернаторскими, а сенаторы смогут исполнять свои обязанности 
на протяжении срока полномочий главы субъекта РФ. 

По мнению спикера верхней палаты парламента, новый закон должен повысить статус 
члена Совета Федерации, которого по действующему регламенту можно отозвать, даже не 
поставив его в известность. 

Сенаторы будут делегированы на тот срок, на который избран глава республики или 
губернатор региона, а также на срок работы парламента, от четырех до пяти лет, в 
зависимости от субъекта. Тем самым это обеспечит и социальную защиту сенаторов, они 
будут понимать, что они избраны на определенный срок, и это придаст и стабильность их 
работе, и уверенности, - сказала Матвиенко. 

При этом она добавила, что "концепция законопроекта понятна, и теперь остаются 
юридические детали". 

"Нужно сделать так, чтобы это не противоречило Конституции. Там есть свои нюансы. Но 
как только примут закон о выборах губернаторов, следом мы будем вносить закон о выборах 
сенаторов", - отметила Матвиенко. 

РИА Новости 
 

С.Собянин: За Владимиром Путиным следует удача 
Мэр Москвы Сергей Собянин назвал главный "существенный недостаток" премьер-

министра и кандидата в президенты Владимира Путина. Председатель правительства очень 
серьезно относится к своим словам, к своим обещаниям, заявил в интервью газете "Вечерняя 
Москва" столичный градоначальник.  

По словам С.Собянина, если в жизни это очень ценное качество, то в предвыборной гонке 
оно создает определенные трудности. "Его соперники могут пообещать все что угодно. Хоть 
манну небесную, хоть всех озолотить. Они ни за что не отвечают. Путин совсем другой 
человек", - заявил столичный градоначальник. "Он очень дорожит своим словом. А потому 
никаких опрометчивых обещаний, которые не подкреплены конкретными ресурсами, он 
никогда не дает", - подчеркнул мэр. 
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С.Собянин развеял небылицы, которые сложились вокруг личности В.Путина в Интернете. 
По словам градоначальника, за время знакомства с премьером (а они знакомы более 12 лет) 
он никогда не слышал от В.Путина просьб помочь каким-либо его друзьям. В то же время 
председатель правительства всегда лично курировал сотни личных обращений от обычных 
граждан, которых никогда не знал. "Обращения самые разные, начиная с покупки 
холодильника, с ремонта дома и машины, по поводу различных бюрократических проволочек 
и заканчивая системными вопросами. Я думаю, что у него и сейчас осталась привычка лично 
просматривать почту", - полагает мэр.  

Столичный градоначальник рассказал и о личности премьер-министра. По его словам, при 
принятии решений В.Путин руководствуется не только рациональными взглядами, но и 
интуицией, причем интуиция премьера опирается на хорошее знание страны. "Наконец 
немаловажно, что за этим человеком следует удача. И это важно как для него, так и для 
страны", - обратил внимание градоначальник. 

Отметим, что сегодня же премьер-министр опубликовал очередную предвыборную статью - 
"Строительство справедливости. Социальная политика для России", где изложил свое 
видение путей решения социальных проблем в обществе.  

В.Путин пообещал повышать эффективность работы российских систем образования и 
здравоохранения, а также устранять ситуации, когда "по инерции" финансируются 
учреждения, "которые работают откровенно плохо". "Речь о любых реформах в 
здравоохранении и образовании может идти только в том случае, когда эти реформы 
обеспечивают достойную оплату труда профессионалов-бюджетников", - отметил премьер. 

По его мнению, врач, учитель или профессор на своей основной работе должен получать 
достаточно, чтобы не искать заработков на стороне. "Не выполним это условие - все усилия 
по изменению организационно-экономических механизмов, по обновлению материальной 
базы этих секторов уйдут в песок", - считает глава правительства.  

"Эффективно управлять качеством медицинской помощи, образовательных программ, 
научных исследований можно, только опираясь на авторитет профессиональной среды. 
Восстановление профессиональной морали, самоуправление и самоочищение 
профессиональных коллективов - это то, на что вправе рассчитывать общество, 
пересматривая свои отношения с медицинским, учительским, научным сообществом", - 
отметил В.Путин. 

Говоря о конкретных мерах, премьер заявил, что начиная с этого года субъекты РФ при 
поддержке федерального бюджета должны обеспечить среднюю зарплату учителей не ниже 
средней по экономике региона. 

РБК 
 

Горбачев не одобряет решение Путина идти на выборы 
Экс-президент СССР Михаил Горбачев по-прежнему считает, что премьер-министру 

Владимиру Путину не нужно было выдвигаться в президенты страны. "Думаю, что это 
ошибочное поведение. Было бы целесообразно, чтобы он покинул этот пост. У него бы 
осталось много позитива", - сказал Горбачев в понедельник в эфире радиостанции "Эхо 
Москвы". 

Вместе с тем, по мнению Горбачева, если Путин станет президентом, ему обязательно 
надо будет заняться конституционной реформой. Горбачев также отметил, что относится к 
Путину "довольно позитивно". 

Но при этом он выразил сожаление, что "уже год мы не разговаривали". "Я пробовал 
пробиться на встречу, он обещал, но пока так ничего и не получилось", - рассказал Горбачев. 
Также он высказал мнение, что у Путина "окружение, которое вяжет по рукам и ногам, уже 
мысли вяжет". "Это не годится. Поэтому и нужна сменяемость", - считает Горбачев. 

INTERFAX.RU 
 
 
 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

В.Путин считает необходимым четко определить, за что школы могут взимать плату с 
родителей. 

Премьер-министр РФ Владимир Путин считает необходимым четко определить, за какие 
именно услуги школы могут взимать плату с родителей. Об этом он сообщил на совещании по 
модернизации региональных систем общего образования в г.Кургане. "Нужно снять все 
вопросы, установить жесткие границы, за что можно брать деньги, а за что - нет, чтобы не 
было никакого произвола и ущемления прав людей", - отметил он и добавил: "Хочу еще раз 
подчеркнуть, что государство продолжит финансировать образовательные учреждения в 
полном объеме. Право на бесплатное общее образование закреплено в нашей конституции, и 
его никто отменять не собирается". При этом премьер-министр подчеркнул, что если какие-
либо дополнительные услуги оказываются школой на платной основе, то здесь "все должно 
быть четко, прозрачно и понятно". 

По словам В.Путина, в 90-е годы XX века из-за недофинансирования образования школы 
были поставлены в жесткие условия и для обеспечения учебного процесса были вынуждены 
просить помощь у родителей, в том числе финансовую. "Со временем такая ситуация 
укоренилась, и сегодня во многих школах такая ситуация как нечто самой собой 
разумеющееся. С такой практикой добровольно-принудительной платы надо заканчивать", - 
призвал В.Путин. 

Премьер-министр подчеркнул, что преподавание всех предметов основной программы уже 
оплачено государством и "платность здесь недопустима". Он добавил, что оплата возможна 
только за дополнительное факультативное обучение сверх программы и она никоим образом 
не должна быть связана с успеваемостью ученика и его переходом из одного класса в другой. 
В.Путин напомнил, что в проекте нового закона об образовании уже есть статья, прямо 
запрещающая оказание платных услуг преподавателем по основным предметам в школе, где 
он работает. 

РБК 
 
Обязательная установка ГЛОНАСС на транспорте отложена на год 

Согласно свежему приказу Минтранса, для повсеместного внедрения навигационного 
оборудования устанавливается новый дедлайн — 1 января 2013 года. А такси получили 
отсрочку еще на год 

Министерство транспорта направило на регистрацию в Минюст новый приказ о порядке 
оснащения транспортных средств аппаратурой спутниковой навигации ГЛОНАСС/GPS.  
Министр подписал его 26 января (копия документа есть в распоряжении «Известий»). 
Согласно приказу, весь пассажирский транспорт, кроме легковых автомобилей, должен быть 
оснащен аппаратно-программными устройствами, определяющими местоположение и 
передающими информацию органам Ространснадзора, с 1 января 2013 года. В те же сроки то 
же оборудование должны установить грузовые транспортные средства (ТС), перевозящие 
опасные грузы. Для легковых такси установлен срок 1 января 2014 года. 

Для пассажирского транспорта это означает отсрочку на год. По изначальному замыслу все 
автобусы (в том числе «Газели»), троллейбусы, железнодорожные вагоны, бензовозы должны 
были быть оснащены уже с начала этого года. Во всяком случае, к этой дате перевозчикам 
было приказано готовиться, а Госавтонадзор с начала года прекратил выдачу лицензий на 
пассажирские перевозки тем, кто сигналы ГЛОНАСС не принимает. С июля 2012 года 
Госавтонадзор обещал лишить таких лицензий всех, кто не установит навигационную 
аппаратуру. Замначальника Северо-Западного межрегионального управления 
Ространснадзора Валерий Иванов на прошлой неделе рассказал на пресс-конференции, что 
обычно к ним поступает 15–20 заявок в месяц по лицензиям на пассажирские перевозки, но в 
этом году по состоянию на 8 февраля не подано ни одной.  

По данным Госавтонадзора, к январю этого года в России были должным образом 
оснащены навигационными устройствами 65,149 тыс. пассажирских транспортных средств и 
5,021 тыс. машин, перевозящих опасные грузы. Всего же под регулирование попадает более 
900 тыс. транспортных средств. То есть реальные темпы оснащения транспорта 
устройствами ГЛОНАСС на порядок отстают от плановых. Причем процесс оснащения 
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тормозят не только перевозчики, но и производители. По данным Минпромторга на июнь 2011 
года (когда по идее выпуск обязательных к установке устройств должен был идти полным 
ходом), степень загруженности заказами российских предприятий по выпуску навигационной 
аппаратуры не превышала 5% от теоретических возможностей выпускать до 700 тыс. 
приборов в год. 

Все это тем более странно, что инфраструктуры, которая должна собирать информацию с 
установленных в транспорте устройств, пока не существует. В приказе Минтранса от 26 
января говорится, что территориальные управления Ространснадзора должны тестировать 
каждое устройство, приобретенное за свой счет владельцем транспортного средства.  

Убедившись, что прибор выдает достоверную информацию, проверяющие занесут его в 
базу данных «Автоматизированного центра контроля и надзора» (АЦКН) Ространснадзора. 
Чтобы проверить, как прибор взаимодействует с АЦКН и какую информацию он туда о себе 
сообщает, необходимо, чтобы АЦКН существовал в природе. А такие центры сейчас только 
создаются. Точнее, по словам  замруководителя Ространснадзора Владимира Чертка, «в 
качестве пилотного проекта завершается создание трех из девяти запланированных АЦКН: в 
Москве, Люберцах и Ростове-на-Дону (эти слова сайт Ространснадзора опубликовал два 
месяца назад, 11 декабря).  

Целостная же система АКЦН, то есть взаимоувязанная сеть сбора, хранения и обработки 
информации обо всем пассажирском и специальном транспорте России, по словам Чертка, 
существовала на тот момент в виде «действующего макета». Замруководителя 
Ространснадзора сообщил об этом за 20 дней до того, как сотни тысяч машин уже должны 
были ездить с аппаратурой ГЛОНАСС и сообщать о себе надзорному органу всю 
информацию о пути следования, скорости и длительности остановок. Пока такой системы не 
создано, и законопослушные перевозчики оказались в ситуации абонентов сотовых компаний, 
которых зачем-то заставили купить мобильные телефоны задолго до того, как заработает 
сеть… 

 «Известия» 
 

Штраф для пешехода – 3000 рублей 
Федерация автомобилистов России выступила с предложением серьезно поднять штраф 

для пешеходов за переход дороги в неположенном месте, передает "Российская газета". 
Сейчас наказание за это нарушение составляет 200 рублей. И многие пешеходы, перебегая 
дорогу, даже не задумываются над тем, что их могут наказать рублем. В результате из-за 
такого пренебрежения правилами и происходят аварии со смертельным исходом. «Нужно 
ужесточить штраф, как минимум, до 3000 рублей для пешеходов, перебегающих на красный 
свет», - заявил глава Федерации автомобилистов России Сергей Канаев. 

Кроме того, господин Канаев предлагает на законодательном уровне запретить 
нерегулируемые пешеходные переходы на всех улицах, имеющих две и более полосы 
движения в каждую сторону (в противном случае одна машина может пропускать пешехода, а 
несущийся по левой полосе автомобиль не успевает затормозить и сбивает человека). «Было 
бы также целесообразно дополнить участки с пешеходными переходами светящимися 
дорожными знаками с обеих сторон проезжей части и сделать ребристой поверхность дороги 
при подъезде к ним», - уверен господин Канаев. 

Есть и еще одно предложение – запретить детям до 12 лет самостоятельно переходить 
дорогу (только в сопровождении взрослых), а на одежду малышей наклеивать специальные 
светоотражающие элементы. 

«Авто@mail» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Нефтяной фарт России признали заслугой власти. Россия благодаря продуманной 
политике научилась влиять на мировые цены на сырье, считают эксперты 

Россия смогла добиться экономического подъема благодаря внешней политике, 
направленной на превращение страны в энергетическую державу. И высокие цены на нефть 
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на мировом рынке - не просто везение, а следствие продуманной стратегии Москвы, считает 
писатель и политолог Кирилл Бенедиктов. 

На стоимость нефти, по мнению эксперта, влияют не только условия рынка, но и 
политические договоренности лидеров стран-членов мирового элитного нефтяного клуба, в 
который с 2004 г. на полноправных условиях входит и Россия. "Жестко определив свою 
позицию в отношении нефтедобывающих компаний, Кремль, начиная с 2004 года, стал 
реализовывать свою новую энергетическую политику, направленную на превращение России 
в энергетическую сверхдержаву", - утверждает Бенедиктов в статье, которую публикует terra-
america.ru. 

Не последнюю роль сыграли договоренности России с США - страной, чья политика во 
многом привела к поражению СССР в холодной войне. У американцев оказалось достаточно 
ресурсов, чтобы обрушить мировые цены на нефть в середине 1980-х годов. Прийти к 
соглашению двум соперничающим державам удалось лишь в начале 2000-х гг., когда Россию 
возглавил Владимир Путин. Власти РФ тогда сумели воспользоваться развязанной США 
войной в Ираке и извлечь выгоды от роста цен на нефть, отмечает Бенедиктов. 

При этом поиск компромисса с Соединенными Штатами российские власти начали до 
иракской кампании. "С большой долей уверенности можно говорить о том, что основные 
договоренности в сфере негласной нефтяной дипломатии России и США были выработаны 
гораздо раньше 2004 года, вероятно, вскоре после того, как в 2001 году Москва и Вашингтон 
заговорили о перспективах стратегического партнерства. Как известно, в силу целого ряда 
причин стратегического партнерства в политической сфере не получилось, одна в сфере 
энергетической политики были достигнуты куда более впечатляющие успехи", - полагает 
эксперт. 

Показателен и отказ России войти в 2008 г. в ОПЕК. Благодаря этому решению Россия 
оставила за собой возможность влиять на ценообразование на нефтяном рынке. "Мы иногда 
вызываем раздражение у стран ОПЕК, поскольку, не будучи страной, входящей в эту 
организацию, производим больше нефти (чем любой из ее членов), и это влияет на мировые 
цены на рынках. Но мы все-таки будем координировать нашу работу с ОПЕК", - приводит 
Бенедиктов в качестве подтверждения своего мнения слова Владимира Путина. 

Согласен с позицией политолога и директор Института проблем глобализации Михаил 
Делягин. "Следы договоренностей (между Россией и США по ценам на нефть) есть. Так, в 
2004 году меня поразила уверенность российских руководителей, ратовавших за расширение 
экспорта нефти. Сегодня есть понимание: это знание основывалось на консультациях с 
американцами", - отмечает Делягин. И хотя, по его словам, пока позиции Москвы слабее, чем 
Вашингтона, при грамотной внешней политике эта проблема нивелируется. "Так, любое 
углубление сотрудничества с Китаем вызывает в США панику, а идея о вытеснении доллара 
из нашей внешней торговли рублем вообще вызвала составление списка "врагов Америки", - 
напоминает он. 

Просто высоких цен на энергоносители недостаточно, чтобы стать глобальным 
политическим игроком. Однако России удалось добиться успеха благодаря продуманной 
политике, указывает, в свою очередь, гендиректор Центра политической информации Алексей 
Мухин. "Миф о "сырьевом придатке" и ущербности российской экономики - не более чем 
способ, с помощью которой страны-потребители пытаются навязать комплекс политической 
неполноценности странам-поставщикам. Правильно выстроить бизнес, найти надежных 
партнеров, выстроить отношения с конкурентами - вот чем занимался Владимир Путин и его 
команда в 2000-х, которые, благодаря его усилиям, стали называть "тучными". Удача здесь ни 
при чем", - подчеркивает политолог. 

«Утро» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  14.02.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 8873 ▼ 0, 01 

EUR 
 

39, 6037 ▼ 0, 02 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


